

Alerta el GDF sobre crisis del agua de magnitudes inimaginables

Falla mayor en el Cutzamala, temen

❑ Ni gota del vital líquido por más de un mes, el grave riesgo, lo cual pondría en jaque al Valle de México; urge den mantenimiento

María Enriqueta Pérez

El director general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), Ramón Aguirre, advirtió que el Sistema Cutzamala corre el riesgo de una falla mayor, que saque de funcionamiento el acueducto durante semanas e inclusive más de un mes.

Indicó que si ocurriera esta situación se estaría ante un grave problema, porque la ciudadanía puede almacenar agua durante tres días, pero para semanas y más de un mes sería realmente imposible.

“En ninguna ciudad del país está en riesgo el abastecimiento de millones de gentes como aquí ante una falla del Cutzamala”, dijo, tras recordar que este sistema de abasto tiene 27 años operando, y ya registra puntos críticos.

“Necesitamos que se inviertan 5,000 millones de pesos para darle el mantenimiento que requiere”. Si no se da ese mantenimiento, tarde que temprano se va a generar una crisis de magnitudes inimaginables, aseveró Aguirre.

Por ello, indicó que para evitar una situación de este tipo, los poderes legislativos del Distrito Federal, el Estado de Mé-

xico y de la Federación debieran asignar este presupuesto para el urgente mantenimiento del Sistema Cutzamala.

Señaló que se necesita pelear por el paquete completo de las 16 obras que se acordaron técnicamente con Conagua, el Estado de México y nosotros, como indispensables.

“No sólo el tratamiento, no sólo drenaje, sino también el agua. Debemos tener clara esa prioridad y, además, decírsela a la gente y amarrarla financieramente”, indicó.

Recordó que en 2008 hubo cuatro suspensiones de suministro, de las cuales dos no estaban programadas. En 2009 no hay ninguna

de estas últimas, pero el suministro se corta así cada mes, como en esta ocasión.

Informó que anualmente, la Conagua solicita 1,000 millones de pesos para mantenimiento, pero sólo se le autorizaron a ese rubro entre 200 y 250 millones de pesos, cantidad insuficiente para prevenir una crisis en perjuicio de millones de mexicanos.

Dijo que no se trata de alarmar, sino simplemente de avisarle a los responsables para que se canalicen los fondos con que el país debería contar para reparar un acueducto del que dependen millones de personas en el Valle de México.

